

Prof Mamel J. Gajardo L.

ULTIMA HORA:---Al cerrar la presente edición supimos por teléfono que el eximio hombre público Dr. Angel Zúñiga Huete, fuè recibido en Choluteca por 1800 hombres, de èstos 800 fueron jinetes y 1000 peatones. Queda demostrado que el pueblo ha reaccionado en favor de los hombres nuevos.

El liberalismo es una milicia eternamente joven que evoluciona en sus doctrinas y procedimientos en consonancia con el ritmo de los tiempos; y es por eso que nuestros éxitos sorprenden y anonadan a nuestros eternos adversarios, que son los obstructionistas seculares del progreso humano.

ANGEL ZUÑIGA HUETE.

LIBERTAD

PERIODICO POLITICO

Director: Dario Escoto

Año 1 |

Comayagua, 20 de Julio de 1932

| No. 6

Un soplo de arrepentimiento sincero agita y conmueve de manera profunda los cimientos de esta turbulenta democracia, que otrora viviera de cerros a collados, pregonando su patriotismo estéril por la boca de sus fusiles, más aunque tarde, ha llegado a convencerse de que sólo en el seno de la paz y del trabajo podrá hallar alivio a sus dolencias y a sus miserias.

FRANCISCO PAREDES F.

EL SUR RECIBE ESTRUENDOSAMENTE A ZÚÑIGA HUETE

Ya se ve que la nefasta Argolla de Hierro no triunfará en Honduras

Un tapa boca.....por lo que a nos toca

Ya nos duelen los tímpanos de los oídos, de tanto escuchar de boca de ciertos señores cachurecos, comentarios baratos que lastiman reputaciones dignas de respeto; y todo, porque algunas personas que se guían por su propio modo de sentir y pensar, se desligan de sus hordas nefastas para acuerpar, sin vacilación ninguna, la causa de los hombres libres, convirtiéndose así, en celosos centinelas y defensores esforzados de nuestra integridad territorial. No hallamos justo denigrar a un individuo por el simple motivo de que sus sentimientos sean contrarios a los nuestros; cada quien es dueño de sus actos, y por lo tanto, tiene derecho de obrar conforme su voluntad. No hay que disgustarse, al contrario, debemos sentirnos poseídos de verdadero contentamiento cuando un hermano nuestro se libertad de las tinieblas para vivir en plena luz; dejad que libremente lancen su voz de protesta a los esclavistas, los varones fuertes en cuyos pechos arde la llama sagrada de la libertad.

A nuestro escaso modo de pensar, los partidos políticos no deberían existir en nuestra amada Honduras. Son, han sido y serán los eternos causantes de nuestras eternas desgracias. Las grandes naciones que marchan a la vanguardia en el concierto de los pueblos civilizados, no acatan la voz de los cobardes dirigentes que sólo buscan lucrarse, inculcando en las clases sencillas mezquinos sentimientos partidaristas; los ciudadanos honrados y conscientes en su mayor parte, siguen y votan espontáneamente por el candidato, que por su caridad y grandeza de alma, pesa más en la conciencia pública. Demuestra atraso, escasez de pensamiento y debilidad de espíritu, nacer y morir amarrado—cabe la palabra—a una agrupación cuyas miras no tienden al mejoramiento de la patria, sino que el aumento de sus caudales.—PREGUNTAMOS: ¿Qué bien puede traer a Honduras un partido que contrae compromisos con Compañías Extranjeras para salir victoriosos en una campaña elec-

(Pasa a la 4a. página).

Los hechos demuestran que el Leon del Liberalismo ha triunfado

Alianza, 16.—Alianza nos ha recibido regiamente, más de 400 caballería y 158 de a pie, demostrando al Doctor Zúñiga Huete que este pueblo es netamente liberal. Estamos comprobando a cada paso que el cachurequismo será disuelto. Nuestro candidato está convencido de que sus adeptos no comerciamos con la farsa. V. Calderón Ibarra.

Amapala, 15.—Nos encontramos llenos de regocijo en este bello puerto en donde los cachurecos siguen soñando con el candidato fracasado. Más de 270 corazones liberales palpitan fuertemente, orgullosos de tener como huésped al futuro presidente de Honduras, Dr. Angel Zúñiga Huete. Aquí estiramos y queda rota la Argolla de Valle.—Corresponsal.

La Calumnia desvergonzada, es el arma de los cachurecos de Colón

Como perros poseídos de hidrofobia, se lanzaron los cachurecos trujillanos encabezados por el eunuco Emilio Crespo, candidato de su banda, a la diputación de este departamento contra la limpia reputación del Coronel don VIDAL CASCO P., sindicándolo como autor de los crímenes ocurridos en Palacios y La Criba: El asesinato del anciano don Jesús Chirinos, los robos cometidos; y las violaciones efectuadas en honorables doncellas de aquellos lugares, ejecutadas por una cuadrilla de nacionalistas que al VIVA CARIAS, satisficieron su sed de sangre, de vicio y de oro....

Cobardes . . . ! Mil veces cobardes ese atajo de canallas, que no llevan en su rostro un ápice de vergüenza . . .

Sus corazones envenenados por la envidia y conocedores de la derrota de su nefasto partido, los impulsa a lanzar el lodo putrefacto del pantano nauseabundo donde cha-

Amapala, 16.—Anoche en el Consejo Local Liberal fue recibido el Doctor Zúñiga Huete con enorme entusiasmo. La marimba abrió el acto con ejecución vibrante marcha ARRIBA CHANGEL. Anoche mismo fue obsequiado con una copa de Champagne a la que concurrió lo mejor de Amapala, agolpándose una gran muchedumbre frente a la residencia. Se presentó cuando menos se esperaba, un grupo de individuos carriistas quienes apedrearon a los liberales que estaban fuera; de dicho grupo apedreador salió un disparo dando muerte a un policía. Mañana temprano el León del liberalismo sale en vapor EVA rumbo a Choluteca donde desembarcará en el puertecito del Pedregal. Corresponsal viajero.

potean, sobre la reputación de los hombres que están colocados en un plano mil veces más elevado que ellos, tanto moral, material e intelectualmente.

La calumnia y la mentira, es la espada que la esgrimen solamente los pícaros y los cobardes . . . Y esa es arma de defensa, el grito destemplado de derrota del cachurequismo de Colón . . . !

En nuestra cartera figuran con caracteres indelebles los hombres de esa meznada de canallas que sin pudor ni vergüenza, propalaron tan estúpida calumnia, y la guarida donde la tejieron; descuellan en primera línea, el eunuco de Emilio Crespo, el afeminado de Federico Rodríguez, Justo Nolasco, Francisco Navarro Irtas, Secretario Municipal de Irtana.

El pueblo honrado de Colón debe juzgar desapasionadamente

(Pasa a la 4a. Página.)

Los embustes de la Argolla Esclavista

Acabamos de leer el pasquin No. 11. del Comité «Manuel Bonill», de este puerto. Como siempre, esa hoja viene pletórica de lo que guardan en sus pechos sus honrados autores: de odio, de hiel, de calumnia y diatribas.

Aseguran nuestros adversarios que el día de mañana arribará a este puerto el Doctor Zúñiga Huete, acompañado de un cuerpo de insultadores públicos, amparados por el oficiliasmo. Dice que nosotros tenemos 3 garrafones de guaro, para, a falta de correligionarios suplir con gritos los elementos que nos faltan y dar la impresión de que somos muchos los partidarios con que cuenta el Doctor Zúñiga Huete en este municipio.

Estamos familiarizados con los embustes cachurecos desde que nuestras entendederas despertaron a la razón. Por eso no nos sorprende su gritería de que ellos son probos, honrados y ecuanimes, porque toda esa teoría no está sino basada en la farsa, en la más purísima y escandalosa farsa. Sobre los cargos concretos que el Partido Liberal ha lanzado al General Carias y a los miembros de la Argolla Esclavista, siempre han guardado el más absoluto silencio, contestando únicamente con el insulto procaz y su clásica diatriba. Tenemos deseos de ver que el Boletín Cachureco de este pueblo haga un análisis, sereno y justo, sobre las prendas morales y ejecutorias ciudadanas de su candidato, tales como sus triunfos parlamentarios, como militar, como abogado, como hombre de estado y otros aditamentos de que debe estar en posición cualquier aspirante a la Presidencia de la República. Queremos que nos expliquen los adversarios del Doctor Zúñiga Huete, las causas que han motivado las derrotas de su eterno y crónico candidato; sus huidas a Zambrano cuando se están debatiendo en el Congreso Nacional los sagrados intereses del país, amenazados por la ambición insolente de las Compañías Bananeras de la Costa; que nos digan qué asuntos trata con su candidato, el Gerente

(Pasa a la 4a. Página.)

EL GRAN PARTIDO LIBERAL COMPACTO E INVENCIBLE

«Tegucigalpa, 19 de junio de 1932.—Consejos Liberales de la República Para que se sirva comunicarlo a los amigos, trascribale: «La Lima, 15 de junio de 1932. Director «El Combate». Tegucigalpa.—El prestigiado líder liberal y Díaz Chavista Coronel y Telegrafista don Eduardo Gómez N., en virtud de haber declinado su candidatura el Ingo, Don Rafael Díaz Chávez, se ha adherido con 35 ciudadanos más a la candidatura del Gran Partido Liberal que postula a los preclaros Doctores ANGEL ZUNIGA HUETE y FRANCISCO PAREDES FAJARDO. ¿Qué dirán, el finado de Zambrano y sus dolientes? ¡¡VIVA EL PARTIDO LIBERAL!! ¡¡VIVA EL DOCTOR ANGEL ZUNIGA HUETE!! José E. Aguilar. «Aprovecho esta oportunidad para participar a usted y demás amigos, que hoy tuvo lugar la solemne inauguración del Sub-Comité Liberal «Abel Rosales» del Barrio Abajo de esta capital, con una concurrencia de más de 300 ciudadanos que departían alegremente al compás del popular vals «SOBRE LAS OLAS» que ejecutaba la marimba amenizando el acto. Hizo uso de la palabra el fogoso orador Matías Oviedo, el líder obrerista José García Lardizábal y el dinámico ex-Alcalde de Comayagüela, procesado por obra y gracia del espíritu de la Argolla de Hierro, Coronel Terencio Z. Amador.—Estuvieron presentes, nuestro popular candidato ZUNIGA HUETE y el el Presidente de este Consejo Supremo General José María Reina. Afmo.

Andrés Brown Flores.
Srio.

Cáustico

Tarea de holgazanes es la que hoy mantiene un DIPLOMATICO DE MANGAS ARREMANCAGAS Y PISTOLA AL CINTO (sanguijuela de las rentas nacionales que nada ha hecho en el Congreso por su departamento) que continúa tratando de engañar a los pobres campesinos, jurándoles que Carías triunfará porque cuenta con todo el electorado hondureño... ¡¡INFAME!! ¡¡INCONSCIENTE!! ¿Cuál será su única ambición? Lograr reelegirse para seguir con la teta aumentando sus haberes, con dineros del Estado y de la United, y así hacerse llamar: DIPLOMATICO, FILANTROPICO, HACENDADO.—¿Qué tiene de diplomático? Ni la indumentaria. ¿Qué de filántropo?, que lo califiquen sus deudores (que ha dejado en la calle). Y qué de hace idado? Sobre este particular, no somos nosotros los que debemos decirlo, son los nacomes.
Afortunadamente, este «Tábano» «Corre-Bolas», va quedando en el mentón anónimo. No hay un tan solo nacionalista, que en la presente lucha, por la rancia propaganda del propio dirigente de su partido, no vea que se trata de engañarlos. Recuerdan los nacionalistas que cuan-

do ovacionaron al General Williams, cuando vino a ésta, no concurren más de 150?; pero su líder tuvo valor de decir por la Prensa que fueron más de 400. Qué más prueba necesitan? Así como esta mentira, señores nacionalistas, son todas las que les dan del resto de la República. Saquen la consecuencia por lo que ven con sus propios ojos. Pronto llegará el Doctor Zúñiga Huete a esta ciudad y tendrán oportunidad de convergerse que nosotros no engañamos, pues si sólo cuatro concurren, esos anunciaremos en la Prensa y en la cinta cinematográfica que se tomará ese día.

¡Viva Zúñiga Huete!

¡Viva el libertador de Honduras!

V.C.I.

Nacaome, 24 de junio de 1933.

Dr. Zúñiga Huete, promesa del desenvolvimiento industrial y agrícola de Honduras.

Son simples maniobras, colega

Choluteca, 11.—Ayer aterrizó aeroplano «Tela» de la United Fruit, trayendo a su agente Humberto Gómez, quien trajo gran cantidad retratos héroe Suyapa y hojas sueltas donde aparecen nombres propios según ellos de liberales han héchose esclavistas. Dicen trajo dinero, prueba ello es que estos argollistas no daban señales vida sino hasta hoy, vimoslos salir propaganda.—A. Gúnera R.

Nuevo Sub-Comité femenino

Tela, 11.—Ayer a las 7 de la noche, quedó organizado el Sub-Comité femenino «Emma v. de Bonilla», con la asistencia de 200 liberales. Es una prueba más a los adversarios la pujanza liberal, no como decían ellos que éramos unos cuatro. Dio hermosa conferencia el señor Tito Herradora y su servidor. Pronto enviaremos acta.—Augusto R. Ramírez. Corresponsal Viajero.

Bórrelos de su papelón General Carías

Amapala, 12.—Los ciudadanos Gregorio Canales, Pedro Rivera, Antonio González, Luciano Amador, Eusebio Rodríguez, Juan Herrera, Máximo Aguilar, Victoriano Neira, Juan Rivera, Francisco González, Modesto Santos, Benito Rivera, José Rivera, Santos Romero López, Juan Flores y Francisco López han protestado en este Consejo porque caríistas han suplantado sus nombres, exhibiéndolos en un papelón de supuestas adhesiones. Bórrelos General Carías. Paulino Val'adares.

Tegucigalpa, 17 de junio de 1932. Consejos liberales de la República. Con la negativa del Ingeniero Díaz Chávez en aceptar trabajos en favor de su candidatura para la presidencia de la República, en el próximo período constitucional, ha terminado el pretexto de que se ha aprovechado el nacionalismo para desarrollar tan absurda campaña, en su afán de dividir el Partido Liberal. Nuevos y valiosos elementos llegan a robustecer el más formidable ejército de Honduras q' orgullosos aclaman al Doctor Zúñiga Huete como futuro Presidente de la República, y por más calumnias y embustes q' produzca la ARGOLLA de HIERRO, jamás podrá torcer el criterio bien formado de las masas populares. Limpia, serena y a la faz del pueblo hondureño se yergue la conspiciosa personalidad de nuestro candidato y no habrá medio alguno de arrancar al corazón de los hombres libres, este alto concepto arraigado ya en virtud de sus luchas por la felicidad de la nación.

De Norte a Sur, de Oriente a Occidente, corte el nombre de Zúñiga Huete como una plegaria de salvación en momentos críticos para la República. Necesitamos un hombre, proclaman los pueblos llenos de angustia, que inspire toda confianza, capaz de ordenar los negocios públicos y ese hombre responde al nombre de ANGEL ZUNIGA HUETE. Se están haciendo los preparativos para una jira por el Sur y Oriente del país que realizará dentro de pocos días el

Se rinden las gracias

En nombre del Partido Liberal, se rinden las gracias a los señores don Víctor Alvarado y don Julio C. Reconco, Filarmónicos bien conocidos en Comayagua, quienes compusieron dos marchas en honor al exímio hombre público Doctor don Angel Zúñiga Huete, Candidato Liberal a la Presidencia de la República.

Probablemente estas piezas musicales serán enviadas a la Casa Victor. E.E. U.U., para que sean gravadas en discos fonográficos.

A todos los sub-comités liberales del Departamento

Ya para partir a Estados Unidos, nuestro correligionario el General Arturo G. Matute, quien va en asuntos personales a aquel país por el término de quince días, nos rogó manifestar a todos los sub-comités liberales de este Departamento, que poco después de su regreso tendrá el gusto de hacerles una visita en los primeros días del mes de agosto próximo.

Queden entendidos.

Pensión Internacional
Comayagüela

Frente al Parque
Cuando vaya Ud. a Tegucigalpa hospédese en esta acreditada casa.

Er. Zúñiga Huete en compañía del Gral. Reina y Castillo Vega. Tendremos informados a los liberales de toda la República.—A. Brown Flores.

Tegucigalpa, 20 de junio de 1932. Consejos liberales. Me place comunicar a Ud. que hoy firmó la correspondiente protesta del carisma adhiriéndose a nuestras filas el líder obrerista y el ex-Director de «EL TRUENO» de Tela, don Luis Alonso Javier. Ayer no más acertamos un fuerte golpe al General Carías con la adhesión del Coronel Durón, de esta capital a quien, dicho sea de paso visitó en persona el candidato nacionalista, sin conseguir hacer rectificar al honorable ciudadano, y hoy una decepción experimenta el conservatismo con la separación del incansable luchador Javier.—Comuníquelo a los amigos. Aftmo. J. Joaquín Palma Salinas.—Encarnación Martínez, líder obrerista. Andrés Brown Flores.

Cáustico

Nuestros correligionarios y amigos deben llenarse de optimismo y decir orgullosamente que el futuro Presidente de Honduras será el Licenciado ANGEL ZUNIGA HUETE; y RALITOS adversarios deben aceptar esta estruendosa derrota, que el Partido Liberal, representado por el único HOMBRE de la época les da, desplazándolos definitivamente. ¡VIVA ZUNIGA HUETE! ¡VIVA HONDURAS LIBRE!...

Se pide una opinión al Licenciado Carlos Gálvez

¿Qué opina usted de una persona que estando de Juez y habiendo un asunto pendiente en el Juzgado de su jurisdicción, solicita L. 3.000 en calidad de préstamo a uno de los contendientes, y por pudor o delicadeza, éste le manifiesta que no hay dificultad, pero al terminar el asunto en dicho Juzgado, para que no sea criticado aquél a quien le han confiado dicho puesto por su honorabilidad ?

-- Hotel Astoria --

-- El mejor de Comayagua --

Recomendamos muy particularmente

La Neuralgina

Para dolores de cabeza
Dolores de muelas
Dolores de oído
Resfriados, Neuralgia
Gripe, Reumatismo
Cólicos menstruales, etc.
Dosis: tres al día para adultos

FARMACIA REYES—Comayagüela
Propietario: José L. Reyes,
Farmacéutico

SECCION EDITORIAL

EL SALVAJISMO CARIISTA

Para las generaciones venideras tendrá más valor un juicio de caracteres y hechos sociales formulado a bases generales, que hecho en el terreno particular, porque bien lo han probado los grandes novelistas y escritores como Balzac, quien, ya hace siglos, escribió de esta manera sus famosos trabajos.

Nos imaginamos, ahora, al célebre escritor francés, en su obscura, silenciosa y mortecina estancia, trabajando a la luz rojiza de un quinqué, de aquellos que tan bien supo pintar Lebrún, delineando con suma maestría las características morales, físicas e intelectuales de un solo individuo, y que al mismo tiempo comprendían las de toda una raza; nos imaginamos, también, ver el guiño característico del célebre autor de la "Chêf d'ouvre unconfiné" al resplandor reflejo de las espadas colgando sobre los tapices del oriente y los oropeles de las paredes, guiño de alta sabiduría que legara a las nuevas generaciones, datos y hechos de mucho valor que han venido a enriquecer sobremanera, a la bibliografía universal.

Daudet, France, Opert y Renán han hecho famosas referencias y comentarios sobre el método magistral del gran maestro Honorato de Balzac. *Hail, long live the latin genius*, fué la frase de Walt Whitman, el poeta americano, cuando comentaba al genial novelista francés, de quien hoy hacemos referencia, a manera de introito para que se tome nota de nuestro método de censura, ahora que queremos delinear en términos generales las múltiples lacras sociales que corroen la estructura y hasta la base gubernamental de nuestra sociedad.

Con motivo del estímulo que los premios Nobel y Rockefeller han hecho para el progreso de las ciencias, se han publicado muchos tratados útiles donde se ve que la labor de los laboratorios prueba, evidentemente, que si el bacilo de Koch ha corrido a los ancestros de un individuo, éste puede desarrollarlo en su organismo, lo cual será la causa de una degeneración mental palpable y retroprogresiva que terminará sólo con la muerte.

Desgraciadamente hoy en Comayagua tenemos, en estos tiempos de agitación política, especímenes de esta naturaleza morbosa que aunque algunos no nacieron aquí, han contraído matrimonio para poder balancear las ineptitudes congénitas que siempre acarrearán miseria y hambre, y así poder subsistir cuando ha faltado la casilla del presupuesto. Como la osadía corre con la ignorancia, llega a tal grado la estupidez de esta clase de lacra social, que no pierden oportunidad para atacar a los hombres que dan lustre al país por sus méritos reconocidos, méritos obtenidos en los países civilizados donde el kilate vale a peso de oro; soñando con la apetecida casilla del presupuesto, hoy dilucidan en la política militante, pero con mal olfato, porque se han puesto en el lugar que bien merecen, es decir, acuerpando a un hombre que por sus desprestigios no llegará a ser Presidente de Honduras, y ese hombre es el General de las cien derrotas, Tiburcio Carías Andino, el mismo que bombardeó a Tegucigalpa el año de gracia de 1924 matando y mutilando a mujeres y niños indefensos.

Hay, también, especímenes que aparentemente sanos o buenos de salud, son enfermos moral e intelectualmente. Entre éstos tenemos a ingenieros por correspondencia, a varios leuleyos apergaminados de "chanchullera" fama, sinvergüenzas hasta la médula de los huesos, que sólo viven soñando con las casillas del presupuesto, pero que tal vez consigan un *viaje rápido* debido a la fuerza de las circunstancias. A estos tipos Balzac los conoció bien, y los llamaba el *deitritus social*, los cuales aún subsisten para escarnio de la raza humana. Así tenemos otros especímenes que son prueba incontrovertible que la evolución universal marcha contra fuerzas opuestas, acreditando de este modo la famosa teoría de la relatividad del profesor alemán-judio Albert Einstein.

Estos hombres descritos a grandes rasgos son una verdadera lepra social, jamás les ha dolido el cerebro para parir una idea altruística y que dé nombre a su pueblo natal, sólo son chacales en acecho de preza; contumaces y tercios en sus

Otro de los figurones del llamado Partido Nacional

El actual Magistrado, doctor Carlos Castillo Guardiola es hermano político del General Tiburcio Carías, o sea hermano de su señora. Por delicadeza y por dignidad era de esperarse que renunciara ese puesto desde el comienzo de la lucha electoral, para evitar las críticas que hay más o menos fundadas sobre ciertas sentencias en las cuales ha tomado participación debido al puesto que ocupa.

Esto viene a confirmar lo que hemos dicho en números anteriores sobre el estado lamentable de la justicia en Honduras.

Hasta por conveniencia el Partido Nacional debiera retirar a estos hombres del Palacio de Justicia, y nos gustaría oír la opinión de los señores Magistrados de la Corte Suprema sobre tamañas irregularidades de este importante ramo.

Doctor Angel Zúñiga Huete, garantía para la Integridad Territorial de Honduras

credos retrógrados, no escatiman oportunidad para lanzarse sobre los hogares honrados; indiferentes al fallo de la opinión pública y al dictamen de la gente honorable, lanzan, con gran deleite, su baba venenosa de la calumnia sobre una anciana pacífica e inofensiva, de nombre intachable, cuyo gran defecto es ser una madre ejemplar. Esta es la clase de hombres que en Comayagua acuerpan a Carías, esos hombres son los que se vanaglorian en llamarse carriistas, razón por la cual los que son honrados entre ellos, están desertando de las filas que tienen por lema: calumnia y más calumnia.

En un pueblo cuando la estulticia y la leperocracia envalentonada por la ferocidad de un caudillo político, se asaltan a mansalva las honras y se falta al respeto a la ancianidad indefensa, las santas instituciones que tanto han costado a la República, se pueden ir a pique en el abismo negro de una guerra a muerte. Que triste es para nosotros decirlo, pero hasta en la Hotentocia, los mismos canibales respetan los hilos de plata de los ancianos, y como nuestro argumento está hecho a base de un silogismo, llegamos a la conclusión lógica del salvajismo cariista.

Estos hombres descritos a grandes rasgos, son los que hoy en Comayagua, publican un pasquín cariista, mal impreso y peor escrito llamado "La Evolución", tal vez la evolución de la calumnia y la diatriba, porque en tiempos de la Caballería, no tenían estas cosas los tonos y los matices repugnantes que hoy en día han adquirido en manos de los esclavistas empedernidos; en manos de los lacrados que exhiben a su país ignominiosamente, y que jamás producen, porque haraganes de nacimiento, odian el trabajo honrado, el trabajo honorable que siembra la tierra, para obtener la cosecha ópima.

Si hoy en día estuviéramos en tiempos de Solón y Licurgo y Honduras fuera Grecia, ya estaría lleno el Lazareto de Eritrea, para que cada uno de estos zánganos recibiera su copa de cicuta con la correspondiente porción de nuez vómica, por haber cometido el grave delito de haber traicionado el buen nombre de la República, pero como estamos en Honduras, y en una lucha electoral en la cual se quiere dar el triunfo al General Carías usando la calumnia y la diatriba, en lugar de la razón y la justicia, estos hombres descritos a grandes rasgos pasean las avenidas como Bayardos sin tacha y sin miedo.

Jamás la prensa que pregona la candidatura, a la Presidencia de la República, del eximio hombre público Doctor Angel Zúñiga Huete, ha cometido tan grave delito contra la sociedad y las buenas costumbres, como ahora lo ha hecho la prensa cariista de Comayagua.

Y por eso se cumplirá la profecía del notable hondureño Dr. Policarpo Bonilla: el General Carías nunca será Presidente de Honduras.

Un tapa boca , , ,

(Viene de la primera página)

toral?—Seguimos PREGUNTANDO: ¿Quién pagará dichos compromisos, en caso de que el partido que los contrae llegara al Poder?... Invitamos al pueblo hondureño a que medite detenidamente sobre estas preguntas, y estamos seguros que bien pronto se convencerá que tenemos razón al decir, que es mucha **NINERÍA Y DELITO DE LESA PATRIA**, seguir, (por disciplina como dicen) a un candidato, por **FURRIS** que sea, con tal de que sea lanzado por el partido a que pertenecen.

El pueblo hondureño está dando muestras de talento, de civismo y comprensión política. El año de 1928, no quiso prestarse a las asquerosas maquinaciones de los revolucionarios de profesión que lo invitaban a la guerra; ahora tampoco ha querido acompañar al **FILIBUSTERO**, que sin una causa justa perturba la tranquilidad pública, debilitando más la Patria. No quiere más revueltas intestinas; anhela: **PAZ, PAN Y TRABAJO**; por eso, en una corriente avasalladora que en vano pretenden detener los señores de la **ARGOLLA** valiéndose de sus armas favoritas: la farsa y el embuste, rodea—no al Partido Liberal, podemos decir—sino al hombre recto, capacitado y patriota, que hará, sin asomo de duda, la regeneración y prosperidad de nuestra patria, tan noble, tan valiente y tan sufrida.

Seguir al Doctor **ZUNIGA HUETE** es un acto de patriotismo verdadero.

Seguir al candidato de la **UNITIED**, es ponerle cadenas a la **INDIA VIRGEN**, que hermosa duerme arrullada por el canto sonoro de sus mares majestuosos...

Héctor C. Aplicano.

Nacaome, 18 de junio de 1932.

La Calumnia . . .

(Viene de la 1a. página)

la realidad de los hechos, ha venido como una enorme roca a aplastar la obra de tan imbéciles cachurechos.

Por honor del Coronel Vidal Casco P. y por el nuestro.

Anibal Santos Dueñas,
J. Ramiro Botjas,
F. B. Fuentes,
Gilberto Lainez,
Luis J. Castilla,
Manuel A. Cárcamo.

Si queréis nitidez y prontitud en vuestros trabajos Lito-tipográficos, ordenad a **“ARISTON”**

Vicente Leon y Cia.
Comayagua, Calle del Comercio

La tienda que vende más barato en la plaza.
Mercaderías al por mayor y menor.

LIBERTAD
Pro • Zúñiga Huete • Paredes

Director y Administrador:

DARIO ESCOTO

Semanario

Tip. «Ariston» • Comayagüela

Dr. J. Manuel Dávila
Médico y Cirujano
ofrece sus servicios profesionales
Barrio Abajo Tegucigalpa

- Horacio Padilla -
ABOGADO
COMAYAGUELA HONDURAS

Los embustes . . .
(Viene de la primera página)

General de la United Fruit Company, Mr. Turnbull, en sus frecuentes visitas a Zambrano; qué motivos tienen en los actuales momentos, para levantar la bandera del asesinato en el Occidente del País, comandados por el cabecilla nacionalista Filioerto Diaz Zelaya y otros; que prueben su inculpabilidad sobre los cargos que les hace el Partido Liberal, concretados en «La Vanguardia» y en el célebre folleto «El Cortejo de la Muerte», y por fin, que prueben con hechos que el Poder Judicial y las Municipalidades Cachurecas no imponen la candidatura del General Carias Andino. Esto esto es lo esencial en el debate de nuestros valores políticos y quedan sobrando los embustes de que hechan mano en su desesperación los empedernidos argollistas.

Está para venir a este puerto, ciertamente, el Doctor Angel Zúñiga Huete. Con este suceso, nada bueno esperamos de nuestros adversarios. Cuando el Doctor José María Ochoa Velásquez y distinguidos compañeros de propaganda visitaron este puesto en 1928, los señores de la Argolla, reunidos en la esquina de la Aduana y en otros lugares de esta ciudad, colmaron de insultos soeces a tan distinguidas personas, exhibiéndose de esta manera en lo que valen. A este respecto podemos concretar nombres; pero no lo hacemos porque siempre resulta, como buenos cachurecos que son, que ya han olvidado esos hechos . . . y eso es suficiente para probar su inculpabilidad. Para ese día, como para todos, recomendamos a nuestros amigos la mayor cordura y civismo, ya que la tranquilidad de ánimo debe ser nuestro férreo escudo.

Boletín Liberal Amapalino.

Adhesiones del Partido Liberal en El Progreso, Yoro

PROGRESO:

Francisco Padilla
Jesús P. Agillón
Salomón Machado Ferrera
Leonardo Zúñiga
Benjamin Izaguirre
Enrique Reyes
Diego B. Orellana
Cosme Gutiérrez
Ricardo Hernández
Pedro Velásquez
Juan Bautista Solís
Guadalupe Chirinos
Daniel Galindo
Donato Cornejo
Purificación Díaz
Antonio Ramón Fonseca
Federico Alcerro
Daniel M. García
Trinidad Medina Avila
Claudio L. Coto
Julio Flores
Hilario Reyes
Francisco R. Bulnes
Julio González
Eduardo Rivera
Tomás Alonso Suárez
Valeriano Bonilla
Américo Cáceres
Aristides Cornejo
Carlos Banegas Chacón
Baudilio Estevez
Eleodoro Andara
Juan Andrada
Deonísio Andrada
Dámaso García
Carlos García
Antonio García
Priciliano García
Juan Fugón
Rafael Domínguez
Enrique Cárcamo.

Calixto Yanes
Antonio Ventura
Antonio Moncada
Benito Jiménez
Antonio Cáceres
Julio Banegas
Carlos Artica
Benvenuto Díaz
José María Díaz
Obdulio Méndez
Juan Méndez
Antonio Méndez
Antonio Rojas Martínez
Justo Rojas Martínez
Arcadio Rodríguez Lagos
Carmen Antunez
Benito Amaya
Jesús Gómez
Casto Gómez
Carlos Betancourt
Casimiro Maradiaga
Cruz Galo
Antonio Méndez
Rodrigo Méndez
Juan Miguel Gómez
Juan Mejía López
Carlos Manzanares
Rodrigo Artica
Jorge Luján
Adolfo Bonilla
Cristóbal Alcerro
Francisco Martínez
Alejandro Cornejo
Marcos Peña
José S. Gálvez
Ciriaco Rodríguez López
Fidel R. Mejía
Florencio Valladares
Pedro Carrasco
Esteban Canales
Pedro A. Martínez
Guillermo Obiedo
Eusebio Zavala

J. ROSSNER Y CO.

Comayagua.—Calle del Comercio.

Gran surtido de toda clase de mercaderías, casimires, driles, mantas, zarazas, olanes y géneros finos para Señoras y Señoritas.—Artículos de tocador, como polvos, perfumes, peines, etc.—También encontrará Ud. relojes finos y baratos.—Artículos para Caballeros, como sombreros, camisas, corbatas.—Toda clase de implementos de agricultura y carpintería.

Los precios de este establecimiento de primera clase, son sin competencia.

PENSION FRANCESA

La casa de todos los Comayaguas en Tegucigalpa
PRECIOS MODICOS
Frente al Parque Morazán

Hotel Ambos Mundos

Isidro Montoy Tegucigalpa
Empresa de transportes para carga y pasajeros entre Tegucigalpa y San Lorenzo.—Servimos con rapidez.

Lic. Nicolás C. Carranza

Abogado y Notario Público, ex-Magistrado de la Corte de Comayagua, ofrece al público sus servicios profesionales en asuntos civiles y criminales.
Comayagua, Honduras, C. A.